

RESUMEN MENSUAL AL 06 DE SEPTIEMBRE DEL 2001

Durante la primera semana de abril, se registró una disminución de US\$25.8 millones en las Reservas Internacionales Netas Ajustadas (RINAS), con lo que acumula en lo que va del año una reducción de US\$198.3 millones. Las causas principales de esta caída fueron: los pagos de deuda externa por US\$11.5 millones, honrados por el Sector Público No Financiero (SPNF) a México y a la OPEC, las ventas de divisas por mesa de cambios de US\$19.6 millones y los retiros de las cuentas corrientes del SPNF por US\$1.9 millones. Sin embargo, todos estos movimientos fueron neutralizados parcialmente por US\$6.7 millones de colocación de TEL y US\$0.5 millones de ingresos de recursos líquidos, donde se registró US\$0.3 millones de recursos atados a proyectos de inversión pública. Mientras las Reservas Internacionales Netas (RIN) registraron esta semana una caída de US\$9.3 millones, debido al aumento de US\$16.5 millones del encaje en dólares.

Por su lado, los Activos Internos Netos (AIN) se expandieron C\$225.0 millones, originado en: los bonos emitidos para pago de deuda externa del gobierno (C\$154.0 millones), el uso de fondos gubernamentales (C\$68.0 millones), operaciones de reporto de los bancos privados por C\$127.0 millones, y la asistencia financiera otorgada a las instituciones bancarias por C\$65.0 millones. Estas operaciones expansivas, fueron contrarrestadas por la colocación neta de títulos por C\$159.0 millones, donde C\$143.0 millones correspondieron a TEL y las ganancias cuasifiscales y la contracción de los otros activos y pasivos netos, que ambos registraron C\$3.0 millones.

El sistema financiero concluyó la semana, al 08 de septiembre, con una posición de desencaje en moneda nacional de 1.3 por ciento, equivalente a C\$67.8.0 millones; contrapuesto con la posición de sobreencaje que registró en moneda extranjera de 2.1 por ciento, para un excedente de US\$18.4 millones.

Por otra parte, el Numerario mostró una reducción de C\$121.0 millones, con lo que acumula al 06 de septiembre una contracción de C\$244.0 millones, dicho comportamiento obedece a factores estacionales. El crecimiento interanual a la fecha fue de 2.4 por ciento, alcanzando un saldo de C\$1,510.5 millones. Paralelamente a la expansión de este agregado, se registró una caída de los depósitos a plazo, de ahorro y un incremento significativo de los depósitos a la vista.

La base monetaria, por su lado, registró una caída de C\$132.0 millones, producto de la disminución de los depósitos de encaje en moneda nacional, la reducción de la caja de los bancos y del numerario. El comportamiento de la base monetaria fue dominado por los factores externos, donde se registran las ventas de divisas al sector privado y en los factores internos destacó la colocación de TEL.